

Fecha: 07-02-2026

Medio: El Día

Supl.: El Día

Tipo: Noticia general

Título: Gremio de la salud primaria acusa maltrato de alcaldesa en CESFAM

Pág. : 5

Cm2: 624,9

VPE: \$ 954.275

Tiraje:

Lectoría:

6.500

19.500

Favorabilidad: No Definida

QUIEBRE EN LA SERENA

Gremio de la salud primaria acusa maltrato de alcaldesa en CESFAM

Funcionarios de la atención primaria denuncian un trato inapropiado de la jefa comunal, Daniela Norambuena, durante una visita al centro de salud de Las Compañías. Desde el municipio hablan de diálogo abierto y compromisos en curso.

ÓSCAR ROSALES CID / La Serena

Un público conflicto se generó entre la alcaldesa de La Serena, Daniela Norambuena, y dirigentes de la salud primaria, quienes acusaron malos tratos y una actitud prepotente de la autoridad comunal en contra de la directora de un Centro de Salud Familiar (CESFAM) de Las Compañías.

Según denunciaron representantes de la Asociación de Funcionarios de la Salud Municipal (AFUSAM), existe molestia al interior del gremio tras un episodio ocurrido durante una visita de la edil al recinto.

De acuerdo con el relato de los trabajadores, Norambuena habría reaccionado con evidente molestia al percibirse de la presencia de lienzos y letreros instalados en los muros del establecimiento, los que contenían mensajes relacionados con demandas laborales aún en negociación.

Los dirigentes aseguran que la alcaldesa increpó a la directora del centro elevando la voz frente a funcionarios y usuarios, situación que —según indicaron— continuó luego al interior de una oficina, donde igualmente se escuchaban los reclamos desde el exterior.

Carlos Fuster, presidente de AFUSAM La Serena, confirmó que en el recinto existían mensajes vinculados al proceso de negociación que mantienen con el municipio.

“Se llegó a acuerdo en materia de sueldos, pero nosotros entendemos que la negociación no ha terminado. Hemos hablado con el administrador municipal y aún hay muchos temas por resolver. Lo zanjado corresponde solo a remuneraciones, pero quedan materias pendientes como la carrera funcional”, explicó.



CEDIDA

Durante una visita a los centros de salud de la comuna, la alcaldesa, Daniela Norambuena, habría protagonizado un inesperado impasse con funcionarios.

Sorprende la reacción de la Asociación de Funcionarios, ya que hemos mostrado diálogo, apertura para trabajar en conjunto y avanzar en todas las materias de salud”

EMILIO TRUJILLO

DIRECTOR DE SALUD DE LA MUNICIPALIDAD DE LA SERENA

El dirigente añadió que también existen dificultades relacionadas con insumos y beneficios descontados a los trabajadores.

“

Llamó a la directora y a los delegados de la AFUSAM, los increpó, llamó la atención, no saludó a ningún funcionario ni se despidió de nadie y salió”

CARLOS FUSTER

PRESIDENTE DE AFUSAM LA SERENA

de la manera en que lo hizo en Las Compañías”, señaló.

LA RESPUESTA DEL MUNICIPIO

Diario El Día intentó obtener la versión directa de la alcaldesa Daniela Norambuena, sin embargo la autoridad declinó referirse al caso argumentando falta de tiempo debido a su agenda.

No obstante, durante la jornada difundió en redes sociales un video de otra visita a un establecimiento de salud primaria, donde saludó a trabajadores y usuarios. En el registro señaló que su administración busca fortalecer el sistema.

“Estoy recorriendo los CESFAM para que me conozcan. Para nosotros es muy importante trabajar de la mano con ustedes. Las cosas van a ir cambiando para mejor, habrá certezas, regularizaremos deudas y garantizaremos insumos y medicamentos”, expresó.

En el mismo mensaje agregó que espera que los funcionarios perciban el compromiso municipal pese a las dificultades existentes.

“Somos una administración comprometida y queremos sacar adelante la salud para las personas”, afirmó.

Por su parte, el director de Salud municipal, Emilio Trujillo, sostuvo que la alcaldesa está visitando todos los establecimientos de atención primaria y manifestó sorpresa ante la reacción del gremio.

“Hemos mostrado diálogo y apertura para trabajar en conjunto y avanzar en todas las materias que hoy están pendientes”, indicó.